

## *“Becas escolares a estudiantes con NEE en el Colegio Espíritu Santo en Girardot, COLOMBIA 2024”*

### **RESUMEN DEL PROYECTO**

Nuestro socio local, la comunidad de los religiosos marianistas de Colombia, gestiona y dirige el Colegio Espíritu Santo en Girardot. Desde 2008, han implementado un programa de becas escolares para niños y niñas del barrio Kennedy que enfrentan el síndrome de Down u otras discapacidades.

Después de realizar un diagnóstico en el terreno, se identificó la necesidad de apoyar a algunas familias cuyos hijos carecen de los recursos suficientes para acceder a una educación integral y de alta calidad. Además, se trabaja en la sensibilización de la población sobre el respeto a las diferencias, promoviendo espacios de convivencia y trabajo comunitario que fomenten relaciones inclusivas y solidarias.

El Colegio Espíritu Santo Marianistas cuenta con personal especializado para garantizar el manejo y seguimiento adecuado de los estudiantes diagnosticados con diversas discapacidades. Se implementan Planes Individuales de Ajustes Razonables (PIAR) y Diseños Universales de Aprendizaje (DUA) para que la institución se adapte y colabore con el estudiante en su proceso escolar.

Este enfoque inclusivo implica la participación activa de profesionales, incluidos los docentes de aula y un docente de apoyo, quienes trabajan conjuntamente para ejecutar el proceso de inclusión y asegurar que cada estudiante reciba la atención y los recursos necesarios para alcanzar su máximo potencial educativo.

Acción Marianista en 2024 promueve y financia 38 becas escolares para los destinatarios del proyecto. Este programa reconoce a la familia como el espacio fundamental para enfrentar las adversidades económicas y sociales, al mismo tiempo que entiende que es en el seno familiar donde residen los factores que podrían perpetuar las condiciones de pobreza extrema de una generación a otra.

### **UBICACIÓN Y CONTEXTO SOCIAL**

El Colegio Espíritu Santo Marianistas se encuentra en la comuna 5 del barrio Kennedy, una zona de estratos sociales bajos (1 y 2) en el municipio de Girardot, Colombia. Es un barrio humilde, mayoritariamente habitado por residentes que desempeñan labores como cuidadores en urbanizaciones, edificios o piscinas, así como empleadas domésticas.

El principal desafío del barrio es la escasez de proyectos institucionales que puedan mitigar las problemáticas de la población vulnerable. Esto se refleja en una tasa de desempleo del 30%, retrasos en los procesos de acompañamiento y diagnóstico para personas con atención especial por parte de las entidades de salud públicas, y la falta de información y desconocimiento entre las familias sobre las necesidades educativas especiales.

La zona alberga una considerable población infantil y juvenil, con núcleos familiares conformados por aproximadamente 4 o 5 personas.

Al respaldar integralmente la educación y promover el bienestar de las familias beneficiarias, se invierte en el desarrollo de sus capacidades, se fomenta su esfuerzo propio y se facilita su acceso a nuevas oportunidades de crecimiento. Proporcionar una educación integral y de calidad se convierte en una acción clave para superar la pobreza extrema.

## **DESTINATARIOS Y POBLACIÓN LOCAL**

Los beneficiarios del proyecto son 18 chicos y 20 chicas estudiantes del Colegio Espíritu Santo Marianistas, entre 4 y 17 años. Muchos de ellos, además de vivir en situaciones de vulnerabilidad económica y familiar, tienen síndrome de Down o alguna discapacidad (física, intelectual, visual, auditiva, psicosocial).

Los beneficiarios indirectos incluyen a toda la comunidad educativa, desde el resto de los estudiantes del colegio hasta profesores, padres, madres, hermanos y el entorno comunitario educativo.

## **OBJETIVOS 2024**

El objetivo principal del proyecto es garantizar el acceso a una educación integral y de calidad a estudiantes en diferentes situaciones de vulnerabilidad. Además, se busca fortalecer el acompañamiento de las familias, ayudándolas a enfrentar la realidad de su situación y buscando la mejor manera de cuidar y atender a sus hijos.

## **SOCIO LOCAL**

Los religiosos marianistas son la contraparte local que Acción Marianista apoya en su labor educativa y social.

Desde 1972, gestionan el colegio Espíritu Santo en la localidad de Girardot, en el barrio Kennedy, donde la mayor parte de la población pertenece a los estratos 1, 2 y 3 de la sociedad colombiana. Todos estos años han trabajado en la formación integral y de calidad de los jóvenes, promoviendo una educación inclusiva donde todos los niños y niñas puedan desarrollarse como personas.

## **ORIGEN Y DESARROLLO DEL PROGRAMA**

En 1972, los religiosos marianistas construyeron el colegio Espíritu Santo en el barrio Kennedy para familias de estratos socioeconómicos bajos. La misión desde el principio ha sido transformar la realidad social a través de la educación y formación integral de los jóvenes.

El colegio inició la primera etapa del proyecto de becas escolares en 2008, estableciendo un aula para niños con síndrome de Down. Durante ese año, 12 estudiantes se integraron al colegio para recibir una formación que los preparara para una vida funcional en la sociedad. De esta primera fase, un estudiante logró graduarse en 2022 y actualmente está en proceso de ingresar a la universidad. En 2024, dos estudiantes se graduarán de bachillerato.

Desde 2010, Acción Marianista ha respaldado y promovido este proyecto. En 2018, se integraron estudiantes con necesidades educativas especiales (NEE) en las aulas regulares, adaptando los planes de estudio y diseñando nuevas estrategias educativas.

Hasta 2023, el apoyo económico ha permitido la concesión de becas a aproximadamente 35 familias con recursos limitados, y ha financiado la contratación de docentes para las aulas de inclusión.

### **AMBITOS DE DESARROLLO**

Acción Marianista quiere asegurar que todos los niños y niñas tengan la oportunidad de ejercer su derecho a estudiar y desarrollarse como personas, por lo que estamos promoviendo la educación mediante la financiación de 38 becas escolares.